

Zeitschrift: Tsantsa : Zeitschrift der Schweizerischen Ethnologischen Gesellschaft
= revue de la Société suisse d'ethnologie = rivista della Società svizzera
d'etnologia

Band: 3 (1998)

Vorwort: Restitution des objets ethnographiques : introduction = Rückerstattung
ethnographischer Objekte : Vorbemerkung

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 08.11.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Restitution des objets ethnographiques

Interrogations, points de vue, prises de position

La question de la restitution des objets ethnographiques suscite parmi les ethnologues et les muséologues des réactions diverses. La plupart rejettent les positions radicales qui tentent de corriger par une adhésion totale à ce mouvement la relation déséquilibrée dans laquelle les objets ethnographiques ont été acquis; ils soulignent l'importance d'exposer la vision de l'altérité à l'origine d'une appropriation de biens en provenance le plus souvent de cultures dominées. Rassemblés par Marc-Olivier Gonseth et Séverine Rey, les avis exprimés ici ont été mis en séquence par Suzanne Chappaz.

Rückerstattung ethnographischer Objekte

Einsichten, Aussichten, Stellungnahmen

Die Frage der Rückerstattung ethnographischer Objekte löst unter den ethnologischen Fachleuten unterschiedliche Reaktionen aus. Die meisten von ihnen lehnen jene radikalen Positionen ab, die einzig danach trachten, durch die komplette Bejahung der Restitution die ungleichgewichtige Situation beim einstigen Erwerb zu korrigieren. Die Mehrzahl der Ethnologinnen und Ethnologen hält es demgegenüber für wichtig, die Vision des Andersartigen deutlich zu machen, die den Anstoss gab zur Aneignung von Gegenständen aus kolonisierten Kulturen. Marc-Olivier Gonseth und Séverine Rey haben die einzelnen Meinungen zusammengetragen, Suzanne Chappaz hat die Texte gegliedert.